

Programa Global “Deporte para el Desarrollo”: logrando más juntos

Nombre del programa	Programa Global “Deporte para el Desarrollo ”
Comitente	Ministerio Federal de Cooperación Económica y Desarrollo (BMZ)
Organización de implementación	Deutsche Gesellschaft für Internationale Zusammenarbeit (GIZ) GmbH
Contrapartes	Gobiernos nacionales, regionales y locales, actores de la sociedad civil local e internacional, federaciones deportivas, clubes, universidades y empresas privadas
Países socios / Centros regionales	Pakistán, Túnez, centros regionales en América Latina y los Balcanes Occidentales
Duración	Octubre 2022 – Septiembre 2025



Encarando los desafíos globales de manera efectiva con el deporte

“Deporte para el Desarrollo” (DpD) es un método educativo en el que los niños, las niñas y jóvenes pueden aprender, de una manera lúdica y través de actividades deportivas guiadas, valores, competencias y conocimientos para la vida. En América Latina el método se denominó “Deporte con Principios”. Estudios recientes¹ muestran que el DpD aumenta el bienestar psicosocial, promueve la igualdad de género y reduce la violencia contra las mujeres y las niñas². Además, demuestran que el método promueve un comportamiento más inclusivo, fortalece la interacción social³, y tiene un impacto positivo en la mejora de la empleabilidad⁴. Por ello, el enfoque DpD es adecuado para abordar desafíos globales como la desigualdad, la injusticia, la violencia, la guerra y el desplazamiento.

El deporte empodera a la juventud y aporta a forjar su futuro

Niñas, niños y jóvenes, especialmente las mujeres jóvenes y las niñas, se ven particularmente afectadas por los desafíos globales. DpD aporta al desarrollo de habilidades necesarias para poder tomar decisiones en la vida y aumentar la resiliencia. Con “Deporte para el Desarrollo” fortalecemos, sobre todo, la igualdad de género, la cohesión social y las oportunidades educativas y de promoción del empleo para la juventud.



Fotos: GIZ/ Nebojsa Petrevski

Medidas innovadoras con impacto global

El Programa Global utiliza el deporte para el desarrollo en la cooperación para mejorar de manera sostenible las vidas de niños, niñas y jóvenes desfavorecidos en distintos lugares del mundo. Con este objetivo, se utiliza un fondo especial para apoyar proyectos innovadores junto a socios que enseñan y transmiten a jóvenes habilidades para la vida y para su desarrollo profesional, promueven la igualdad de género y fortalecen la cohesión social en su conjunto. Además, la Comunidad Global reúne a profesionales y expertos/as para que puedan intercambiar experiencias y continuar formándose a través de una amplia oferta. Otro elemento fundamental son los llamados “Jóvenes Embajadores/as” en nuestros países socios, que ejecutan actividades ellos/as mismos/as, inspiran a su entorno social y utilizan la Comunidad Global para intercambiar experiencias.

“Deporte para el Desarrollo” en todo el mundo

El objetivo es apoyar a los países y las regiones socias para que puedan utilizar el “Deporte para el Desarrollo” de forma autónoma en el futuro y logren anclarlo en sus estructuras locales y/o regionales. Al hacerlo, nos enfocamos en las siguientes prioridades temática:

Países socios/centros regionales	Temas principales
Pakistán	Desplazamiento y migración, Desarrollo de la política feminista.
Túnez	Promoción del empleo, Desarrollo de la política feminista.
Latinoamérica (incluyendo Brasil, Colombia, Costa Rica, Ecuador, El Salvador, Guatemala, Honduras, México y Paraguay)	Construcción de paz y cohesión social, Desarrollo de la política feminista
Balcanes Occidentales (Albania, Bosnia y Herzegovina, Kosovo, Macedonia del Norte, Montenegro y Serbia)	Cohesión social, fomento del empleo, Desarrollo de la política feminista

¹ 2021-2023, GIZ realizó estudios de impacto en Albania, Irak, Marruecos, México, Macedonia del Norte y Colombia en cooperación con la Universidad Alemana del Deporte de Colonia.

² resultados de Irak

³ Resultados de Irak y Colombia

⁴ Resultados de Albania, Marruecos, Macedonia del Norte

Logrando más juntos con “Deporte para el Desarrollo”

Junto a nuestros socios internacionales y locales del deporte, la política, la sociedad civil, las empresas y el mundo académico, la cooperación alemana para el desarrollo brinda ofertas deportivas específicas para diversos grupos meta. Con nuestros socios, promovemos la cohesión social y reforzamos la responsabilidad de la acción sostenible en la protección del clima y los artículos deportivos producidos de manera justa. Algunos de nuestros socios incluyen:

- Confederación Alemana de Deportes Olímpicos (DOSB)
- Federación Alemana de Fútbol (DFB)
- Deutsche Fußball Liga (DFL) con clubes específicos de la Bundesliga
- Universidad Alemana del Deporte de Colonia
- Otras organizaciones nacionales, organizaciones paraguas deportivas internacionales y regionales y federaciones deportivas
- Organizaciones de la ONU, como la UNESCO
- ONG locales y nacionales
- Organizaciones no gubernamentales (ONG) internacionales como “Common Goal” y la Plataforma Internacional para el Deporte y el Desarrollo (sportanddev.org)

El “Deporte para el Desarrollo” tiene éxito y tiene impacto

Los métodos científicamente probados y el enfoque global demuestran su éxito:

- Desde 2013, más de 1,4 millones de niños, niñas y jóvenes en 43 países socios fueron beneficiados por las diversas medidas de educación deportiva.
- Más de 800 instructores/as han sido formados/as en la metodología “Deporte para el Desarrollo” y ellos/as a su vez han formado alrededor de 9.500 entrenadores/as.
- Se utilizan más de 15 deportes diferentes, entre ellos: baloncesto, voleibol de playa, cricket, fútbol, fútbol sala, balonmano, judo, kárate, atletismo, netball, natación, tenis de mesa, ultimate frisbee, voleibol y surf, así como juegos inclusivos adicionales y actividades de movimiento.



Fotos: GIZ Kolumbien und GIZ Jordanien



Publicado por Deutsche Gesellschaft für Internationale Zusammenarbeit (GIZ) GmbH

Oficinas registradas Bonn y Eschborn, Alemania

Proyecto Global “Deporte para el Desarrollo”
Friedrich-Ebert-Allee 36, 53113 Bonn
T +49 228 4460-3466

sport-for-development@giz.de
www.giz.de/sport-fuer-entwicklung

Diseñado por Polyesterday doel Skopje
Como en 04/2023

A nombre de Bundesministeriums für wirtschaftliche Zusammenarbeit und Entwicklung (BMZ)

División 104 – Bildung

Dirección postal de BMZ
BMZ Bonn
Dahlmannstraße 4
53113 Bonn, Deutschland
T +49 228 99535-0
F +49 228 99535-3500

BMZ Berlin
Stresemannstrasse 94
10963 Berlin, Alemania
T +49 30 18535-0
F +49 30 18535-250

poststelle@bmz.bund.de
www.bmz.de